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Monsieur le Préfet de région 

Préfecture de région Hauts de France 

12-14 rue Jean sans Peur 

59039 LILLE CEDEX 
 

Dunkerque, le 24 Mai 2023 

 

Objet : Cohérence d’ensemble des projets d’implantations industrielles dans la région dunkerquoise 

 

Monsieur le Préfet, 

Je vous interpelle par le présent courrier au regard des annonces d’implantations industrielles sur la région 

dunkerquoise (Prologium et XTC-Orano) faites par le Président de la République, lors de sa visite le vendredi 

12 Mai à Dunkerque. Ces annonces rejoignent celles formulées ces dernières années concernant l’implantation 

et la mutation de sites industriels – ArcelorMittal à Dunkerque et Mardyck, CAP 2020, H2V, Verkor,… - ou 

escomptées notamment avec les projets de captage, transport et stockage de CO2. 

L’empilement de ces différents sites ainsi que des infrastructures associées – poste électrique, lignes THT, 

gazoducs, canalisations d’eau, voies routières, lignes ferroviaires, … - pose question car dépourvu en l’état actuel 

de cadre d’ensemble. L’absence d’une approche globale ne permet pas d’en appréhender réellement les effets 

cumulatifs dans l’agglomération dunkerquoise ainsi que les conséquences (habitat, agriculture, transport,) sur les 

territoires environnants 

Le volontarisme affiché dans la décarbonation de l’économie via notamment le projet de loi industrie verte 

implique à notre sens d’être en retour rigoureux dans la mise en œuvre d’une planification écologique concertée 

pour être pleinement à la hauteur des enjeux et des responsabilités qui en découlent. Le besoin de garde-fous 

sur les implantations industrielles est notable pour ne pas reproduire les erreurs des dernières décennies 

notamment en termes de pollution et de gaspillage foncier dans les Hauts-de-France. 

Association habilitée au niveau régional pour la protection de l’environnement, Virage Énergie a dénoncé à 

plusieurs reprises le découpage et le manque de complémentarité des analyses faites séparément sur chacun des 

différents projets successivement soumis à concertation. En conséquence, nous entendons avec votre concours 

effectuer la saisine de la Commission Nationale du Débat Public pour apporter une réponse à ce déficit 

démocratique criant. 

La tenue de temps de débats larges interrogeant la cohérence d’ensemble des projets présents et en devenir 

ainsi que les effets sur l’aménagement du territoire dunkerquois et au-delà est nécessaire. Il importe que les 

citoyens aient réellement voix au chapitre en la matière et que leur participation soit une priorité et non une 

variable d’ajustement ornemental. Le succès de la décarbonation de l’économie nécessite un contrat social pour 

s’ancrer territorialement.  

Vous en souhaitant bonne réception, je vous prie de croire, Monsieur le Préfet, en l’assurance de mes 

respectueuses salutations. 
 

Paulo-Serge LOPES 

Président de Virage Énergie 

 
 
Copie : Président de la Commission Nationale du Débat Public 
            Sous-préfet de Dunkerque 
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